

Fundación Boric: Estrategia para un Legado Progresista en Chile

 thetimes.cl/contenido/9292/fundacion-boric-estrategia-para-un-legado-progresista-en-chile

December 12, 2025

Surge la Fundación Boric como legado y defensa del progresismo chileno.

Chile 12/12/2025



Fundación Boric | Imagen creada con IA The Times en Español

En el corazón del clima político chileno, la creación de la **Fundación Boric** se está gestando en el segundo piso de La Moneda. Este proyecto, impulsado por un grupo de funcionarios del **Frente Amplio**, busca establecer un legado duradero para el presidente Gabriel Boric tras su salida del poder, alineándose con las estrategias adoptadas por ex presidentes como Lagos, Bachelet y Piñera.

Contexto Político

Desde julio, un equipo liderado por **Aisén Etcheverry**, jefa de Planificación Estratégica, trabaja en un relato político que refleje no solo su gestión, sino también su visión de un futuro **progresista** para Chile. Las fundaciones de ex mandatarios han sido una práctica común para mantener influencia política y social, y en este caso, Boric pretende enfocarse en un progresismo con un alcance **internacional**, abordando temas de justicia social, desarrollo sostenible y derechos humanos.

Estrategia de Comunicación y Construcción de Imagen

El **Frente Amplio** está decidido a proteger la imagen de Boric ante la potencial llegada de José Antonio Kast, un político de derecha. La fundación no será solo un espacio de reflexión, sino también una plataforma para seguir comunicando propuestas al público, contribuyendo así a mitigar narrativas adversas en un contexto político polarizado.

Financiamiento y Sostenibilidad

Se han comenzado a asegurar recursos para la fundación. La reciente aprobación del Congreso en el Presupuesto 2026 incluye asignaciones económicas para los ex presidentes, lo que facilitará la actividad post-mandato de Boric. Además, se espera su inclusión en el **Club de Madrid**, lo cual podría abrir nuevas oportunidades y redes.

Respuesta de La Moneda

Desde La Moneda, la respuesta a consultas sobre la fundación ha sido cautelosa, enfatizando que el enfoque actual del presidente está centrado en cumplir con sus responsabilidades hasta el 11 de marzo. Esta actitud puede interpretarse como una estrategia para proteger la imagen del mandatario mientras enfrenta los últimos desafíos de su gobierno.

Conclusión

La **Fundación Boric** representa mucho más que una simple iniciativa; es una respuesta estratégica ante el cambio político y social que enfrenta Chile. A medida que se desarrolla, será fundamental observar cómo se construyen las narrativas en torno a su legado y cómo Boric podrá seguir influyendo en el futuro del progresismo una vez fuera del poder.